

OFICINAS: MORA 3  
TELEFONOS:  
REDACCION, 1973  
ADMINISTRACION, 2853

## El por qué de un CONGRESO

Dimos ayer la noticia de que hoy va a reunirse, convocado por la Asociación Nacional correspondiente, un Congreso de ingeniería industrial, bajo el patrocinio de S. E. el Jefe del Estado. Actualmente — desde el final mismo de la Cruzada liberadora — los gestores especializados en esta rama económico-industrial de la técnica procuran resolver los múltiples problemas pendientes, dentro, naturalmente, de las normas emanadas del poder público; pero — lógico al fin y a la postre que así sea — en la mayoría de los casos no es fácil alcanzar la solución total anhelada. He ahí explicado el por qué del llamamiento que dirigen, a cuantos comparten sus afanes, los ingenieros industriales; he ahí el por qué del Certamen que va a celebrarse. Agrupados están ya los ingenieros industriales y en condiciones de poder afrontar el estudio de las soluciones pertinentes para aquellos problemas que atraen al público interés, cuya agudeza podría ser indudablemente paliada. Precisa acabar con la desconexión en que se encontró la industria con el avance habido en la misma desde 1936 a 1941; es necesario ligar eficazmente la investigación y la realización práctica. Todo ello justifica de sobra la reunión magna que se convoca, a la que los señores Sres. Ministros relacionados con tales actividades han ofrecido colaboración entusiasta, aceptando incluso formar parte de la mesa de honor. Seguros estamos de que las tareas de la gran Asamblea habrán de ser abundantemente fructuosas.

## El Mariscal Ney en la División Azul

por Andrés Gaytán

Estos campos de soledad de la estepa central no están vacíos. Haciendo la guardia en los parapetos empenachados de nieve, teniendo a las espaldas el arrasado burgo de Smolensko y a un costado el curso quieto y congelado de un río, pienso que Rusia es sólo camino de guerreros, calzada de Marte. Precisamente por donde ahora estamos los españoles puso rápida huella paralela el coche de Napoleón. Si "le petit caporal" fué vencido porque no tenía imaginación bastante para luchar con el yacente de la tundra, al calor del incendio moscovita vió danzar un infierno de llamas cercadas de helado alieno de todos los cosacos atteridos. Si al corso le faltó imaginación para vencer, le sobró fuego al mejor soldado, al bravo entre los bravos, para hincar en tierra las pezuñas de su caballo y echar una mirada de triste furia por sus ojos increíblemente azules. Mientras en trance de derrota Ney hubiera sentido reverdecer sus huesos entre nosotros, cada alférez, cada capitán, nuestro general tienen el ímpetu del Príncipe de Moscova, espejo fiel de Boyardos. A la División Azul se le ha dado carta blanca en la bravura y es de ver la enconada rivalidad por alcanzar el puesto de peligro. Toda esta parte de Rusia está rebosando recuerdos de la campaña napoleónica. Por ese complejo de lejanía que nos hace apretarnos en el concepto frágil de la raza, miramos con simpatía la memoria de la "grand armée". Llegamos a dar con el dedo en la llaga. Rusia es inconquistable por un ejército sin retaguardia, que es lo que le pasó al francés. Imaginamos la triste derrota de esos hombres con el frío en el tuétano, la ropa rota por donde entran cuchilladas del frío, hambrientos y sin esperanza de bo-

tin en esta tierra misera. Cuentan que los soldados del Emperador, helada la moral, se tumbaban a los lados del camino con los sentidos vueltos hacia dentro, con un paisaje del dulce mediodía en los ojos hartos de bosque escarchado de nieve y de barro denso. Para aventurarse a la conquista de Rusia es preciso estar atado por la cintura con un cordón que nos sujete al Tar lejano. Los prisioneros son seres desanimados porque han perdido la esperanza de volver junto a los suyos. Las marchas forzadas que hacen sudar el cuerpo, mientras los miembros están helados, tienen el premio de una carta de "allá", el periódico atrasado con la multitud de noticias indiferentes que cobran a nuestra vista interés inusitado. Un ejército como el de Ney, desmoralizado, necesitó de la presencia arrogante del mariscal con el dólman deshilachado sobre el hombro atléctico. ¡Menos mal que le llevaban! Poco después diría Bonaparte: "Vale más un ejército de ciervos mandados por un león que un ejército de leones mandados por un ciervo". No es nuestro caso el de los franceses. Y sobre la experiencia napoleónica se basa el éxito alemán. Retaguardia, intendencia, o sea, Patria y pan. Es tal la sensación de desamparo que se siente ante la naturaleza muerta que es Rusia, tan fuerte la impresión de hallarnos pisando suelo maldecido, que necesitamos de cosas muy débiles, muy suaves, para sentirnos fuertes. El sauce se desflaca sobre el cadáver del río. Una canción de tierra caliente se acerca a horcajadas de un trineo: "Si me quieres escribir — ya sabes mi paradero...". Rusia. División Azul. Primera línea de fuego.

## El Excmo. Sr. Gobernador Civil visitó ayer tarde las obras del ferrocarril de Génova a S. Carlos

En el «Albergue», el Sr. Gobernador dirigió la palabra a los obreros que participan con su esfuerzo en la gran obra

En la tarde de ayer, el Excmo. Sr. Gobernador Civil de la provincia, don Luis Rodríguez Miguel, deseoso de conocer directamente el estado en que se encuentran las obras iniciales de la construcción del gran Dique del Oeste — obra que es la de mayor importancia del gran plan general de Obras Públicas que ha acordado el gobierno del Caudillo —, las visitó detenidamente, desde su arranque en Génova hasta la punta de San Carlos. Acompañaban al Excmo. Sr. Gobernador Civil, el Ingeniero representante de la entidad constructora y jefe de las obras don Antonio Ochoa y varios representantes de la prensa local. El señor Rodríguez Miguel visitó los más importantes tajos de las obras y contempló los puentes, terraplenes y demás obras que se han construido en las diversas fincas que cruza el proyectado ferrocarril, al igual que el falso puente que cruzará el actual camino de Génova — que sufrirá una conveniente desviación — y el túnel de unos 200 metros de largo que cruzará en las cercanías de "Son Vich" la carretera que de la Bonanca conduce a Génova. Igualmente contempló lo adelantado que se halla la construcción de los pilares que han de sostener el viaducto que ha de cruzar a una veintena de metros de altura, la carretera de Palma a Andraitx en las cercanías de las instalaciones de la "Campsa". De la importancia de dichas obras no damos hoy detalles, por haber publicado hace algunas semanas detallado reportaje, ilustrado con fotografías, que permitió a nuestros lectores conocer la gran importancia de dichas obras. El ingeniero director de las obras don Antonio Ochoa dió al Excmo. Sr. Gobernador amplias explicaciones sobre el trazado del ferrocarril, estado de la construcción en los diversos tajos, y el número de obreros — unos 500 — que trabajan actualmente en las diferentes serenas del trazado del ferrocarril. El señor Gobernador, una vez recorridas las obras quiso conversar con los obreros que participan con su esfuerzo a la realización de tan importante mejora para Mallorca, y con el ingeniero señor Ochoa, visitó luego el albergue — situado en una espaciosa "villa" de Porto-Pi, en la que cotidianamente comen unos 150 obreros y están alojados muy cerca de un centenar. En "Villa Catalina", así se llama desde hace lustros el albergue en que se hospedan buena parte de los obreros que trabajan en las obras del ferrocarril, el señor Gobernador recorrió todas las dependencias, cocina, almacenes, dormitorios,



Junto a la iniciación del túnel, en "Son Vich", el Gobernador contempla las obras del ferrocarril

comedor y se enteró de las condiciones en que son atendidos los obreros y clase de alimentación que reciben. El señor Gobernador, se complació en saludar a los obreros que en aquellos momentos — las seis de la tarde — se hallan en el albergue, a los que dirigió las siguientes palabras: "Porque tal vez me faltan pocos días para cesar en el Gobierno de esta provincia, he querido antes conocer personalmente la marcha de estas importantes obras, que tanto significan para la prosperidad de Palma y de Mallorca; pero no era bastante recorrer sus terraplenes y visitar la materialidad

de las obras que han de volcar sobre la bahía una ingente montaña, convirtiéndola en vigoroso malecón de unos dos kilómetros. Ni tampoco me era suficiente oír de vuestros directores técnicos todas las explicaciones con que, un milagro de la ingeniería, va a consumar aquel portentoso proyecto; directores que, como bien os consta, no se limitan a ejercer funciones de mando, sino que tratan, como es deseo del Caudillo y postulado de la Falange, de aliviar vuestras necesidades en cuanto las dificultades de los tiempos lo permiten, procurando que, en el régimen de racionamiento, se tome en cuenta la naturaleza de vuestro trabajo. No me bastaba todo aquello y deseaba encontrarme, como estoy, en vuestra casa para decirlos que en medio de las penalidades de vuestras duras tareas, cuando en el tajo os asalta la fatiga, os sirva de consuelo la certidumbre de que cuantos os rigen, conocen vuestra existencia y quieren dignificarla; y que al laborar con vuestro esfuerzo, con vuestro sudor, con vuestra vida misma, consagrada día tras día a la faena, os aliente el orgullo de saber que cuando generaciones venideras conozcan esta portentosa obra, tendrán para el obrero anónimo, para todos los que la hicieron posible con su esfuerzo, tendrán, repito, para cada uno de vosotros, un recuerdo de gratitud y admiración. Cerraron los oyentes estas palabras con gritos de: ¡Arriba España! y afectuosos aplausos.



El Excmo. Sr. Rodríguez Miguel y el Ingeniero Sr. Ochoa examinando el plano de las obras

## El proceso de Riom

Ayer fué interrogado Daladier, después de ser rechazadas las conclusiones de su defensor y del de Blum

Riom. — A la una y media de la tarde de hoy el Presidente del Tribunal de Riom declaró abierta la sesión y dió lectura a la resolución por la cual se rechazan las conclusiones presentadas por los defensores de Daladier y de Blum. A continuación habla el segundo abogado de Daladier, señor Chauvel, quien pretende demostrar que el proceso actual se realiza ante la opinión deformada por la propaganda. Entre el Presidente del Tribunal y el señor Chauvel se produce un vivo intercambio de frases. El primero afirma que el Tribunal no se ocupa de la propaganda, sino del proceso, y le dice al abogado defensor que si no va a hablar del proceso, le ruega que se siente. El señor Chauvel contesta que no duda de la imparcialidad e integridad del Tribunal; pero que se ve obligado a protestar contra la orientación impresa, y pide que se haga toda la luz necesaria. El Presidente le pide entonces que no siga hablando y anuncia después que va a interrogar a Daladier. Recuerda a éste que se le acusa: primero, de la insuficiencia de la preparación para la guerra, y segundo, de su actitud en la reunión del 23 de agosto de 1939. Daladier se pone en pie y el Presidente le dice después que se le acusa de no haber asistido a las reuniones del Consejo Superior de Guerra más que una vez en tres años. Daladier contesta que la ley no obliga al Ministro de la Guerra a presidir el Consejo más que cuando se trate de ocasiones en que el reclame que se reúna el propio Consejo. Tengo ansia de explicarme, agrega Daladier, y os pido que se me pregunte lo que deseéis. Quiero, añade, toda la verdad. El presidente pregunta entonces porqué el acusado se opuso al mantenimiento en filas de los jóvenes reclutas, en marzo de 1935. Aunque la necesidad era más de armamentos que de efectivos, contesta Daladier, siempre fui partidario del aumento de los efectivos militares de carrera y de la guardia móvil. Cuando me encargué del Mini-

terio de Defensa Nacional, había 29 mil 600 oficiales, y en 1939 había 31.500, y cuando se declaró la guerra había 37.000, mientras que en Alemania sólo había 27.000, según las indicaciones del Servicio Secreto. Interrogado sobre el licenciamiento de 9.000 oficiales de la escala activa en 1933, Daladier responde que esta medida no provocó ninguna objeción de los jefes militares en aquella época. Poco más tarde declara que de 80.000 oficiales de la reserva, sólo una quinta parte podía calificarse de suficientemente instruida, según el Inspector General del Ejército. Pone de relieve después el aumento de los efectivos. Había 17.000 oficiales de la reserva en 1933 y 56 mil en 1939. En 1933 se llamaron a filas 250.000 soldados de la reserva, mientras que en 1935 se movilizaron 511.000. El Presidente pasa a tratar de la cuestión de los armamentos. Daladier, a quien se acusa de no realizar esfuerzos en este terreno, contesta que no esperó a 1936 para armar el país. Se esfuerza en demostrar que las cifras de créditos para material se aumentaron constantemente. Añade que es falso que no hubiera bastantes tanques y promete demostrarlo. Se le pregunta si se ejecutó el programa de armamentos de 45 millones de francos y Daladier insiste en que de las rebajas de los créditos militares en 1934 es responsable otra personalidad. Examina las alianzas anteriores y especialmente el Pacto de los Cuatro, y termina diciendo: Nadie ha consagrado en Francia sumas tan considerables como yo a la defensa nacional. Está orgulloso, dice, de que vió el peligro y lo afrontó. A continuación se levanta la audiencia a las tres y diez minutos de la tarde, a petición de León Blum, que se encuentra indisputado. A las cuatro menos veinte se reanuda la audiencia, sentándose en el banquillo de los acusados León Blum, ya restablecido. La sesión continuó con el interrogatorio de Daladier por el Presidente del Tribunal.

## Una nota del Ministerio de Asuntos Exteriores

es recogida por la prensa de Caracas y la uruguayaya

Caracas. — Toda la prensa de esta capital, sin distinción, publica con grandes titulares el comunicado del Ministerio de Asuntos Exteriores de España en que se desmiente la noticia propagada por cierta prensa americana sobre las islas Canarias. Dicho comunicado ha causado excelente impresión en toda la opinión pública venezolana. Montevideo. — La prensa uruguayaya publica el comunicado del Ministerio de Asuntos Exteriores de España en que se desmiente la noticia propagada recientemente acerca de las Canarias.

## Los japoneses, en Rangún

"Un puñal que amenaza la seguridad de las Indias"

Shanghai (Urgentísimo). — Las fuerzas japonesas han entrado en los arrabales de Rangún, según se anuncia de fuente autorizada japonesa. Las comunicaciones con esta plaza han quedado interrumpidas. Estocolmo. — Con la caída de Rangún, los aliados pierden la primera parte de la batalla de Birmania y será un puñal que amenaza la seguridad de las Indias, dice el periódico inglés "Manchester Guardian".

## COMUNICADOS DE GUERRA

### EL ALEMÁN

Gran Cuartel General del Führer. — Comunicado del alto mando de las fuerzas armadas alemanas: "En Crimea, las fortificaciones alemanas y rumanas han rechazado los ataques enemigos dirigidos contra las líneas alemanas del cerco de Sebastopol y en la península de Kerch causando al adversario numerosas pérdidas. En los demás sectores del frente del Este, los bolcheviques tropiezan en sus numerosos ataques con la resistencia de nuestras tropas, apoyadas por fuertes unidades aéreas, que les hicieron fracasar. En Africa del Norte se ha desplegado viva actividad en el frente de Cirenaica, de las unidades de exploración alemanas e italianas. A pesar del tiempo desfavorable han sido bombardeadas las instalaciones del puerto de Tobruk y atacadas con bombas y fuego de armas automáticas las columnas motorizadas británicas. Se han llevado a cabo nuevos ataques aéreos contra los aeródromos británicos de la isla de Malta. El enemigo ha realizado en la noche última un nuevo ataque contra algunas aglomeraciones urbanas del litoral de Alemania. Han sido derribados dos aviones de bombardeo ingleses."

### EL ITALIANO

Roma. — Comunicado número 636 del gran cuartel general de las fuerzas armadas italianas: "En el frente de Cirenaica elementos motorizados italianos y alemanos han efectuado operaciones de reconocimiento en una extensa zona. La actividad de la aviación obstaculizada por el mal tiempo se concentró sobre las instalaciones de Tobruk y los aeródromos de Malta, que resultaron alcanzados eficazmente en varias ocasiones. Varias incursiones enemigas contra Trípoli y Bengasi causaron ciertos daños de poca gravedad. En Bengasi algunas viviendas árabes resultaron alcanzadas y se señalaron 8 muertos y 7 heridos entre la población musulmana. Uno de nuestros submarinos no ha regresado a su base. Un avión adversario intentó a primeras horas de esta mañana volar sobre Messina, pero alcanzado por el tiro preciso, de la D. C. A. el aparato saltante tipo "Wellington" se vió obligado a amarar y los

### LOS JAPONESES

Tokio. — El cuartel general imperial anuncia que en el combate naval librado a la altura de Bali las fuerzas japonesas hundieron dos contratorpederos norteamericanos y dos navios del mismo tipo holandeses, y causaron graves averías a dos cruceros y un contratorpedero. El comunicado añade que los aviones de la marina japonesa que operan en el mar de Java provocaron un incendio en un dragaminas holandés de 3.000 toneladas y un mercante del mismo desplazamiento que el anterior."

### LOS NEERLANDESES

Tokio. — El cuartel general imperial comunica: "La aviación del ejército japonés ha atacado el 25 de Febrero último el aeródromo de Madalay, en donde 34 aviones enemigos fueron destruidos o derribados en combates aéreos por las fuerzas japonesas, que solo perdieron tres aparatos."

### LOS NEERLANDESES

Batavia. — El comunicado neerlandés de hoy da cuenta de que aviones neerlandeses han efectuado bombardeos contra las concentraciones de barcos japoneses en las inmediaciones de Banka. Los resultados de estos ataques no pudieron ser comprobados. La actividad aérea enemiga sobre Java —añade— ha sido menos intensa que en días anteriores. El único ataque aéreo de importancia fué dirigido contra Surabaya. Los cazas nipones ametrallaron los bombarderos neerlandeses que emprendieron un ataque contra los objetivos militares de Palembang, pudiéndose observar que las instalaciones petrolíferas que allí se encuentran siguen ardiendo. EL NORTEAMERICANO Washington. — Comunicado de guerra: En Filipinas prosiguen los combates en el frente de Bataan, entre fuerzas ligeras. Hemos ocupado nuevas posiciones, avanzando entre uno y ocho kilómetros en toda la longitud del frente de Bataan.

## Comentarios

### El evangelio de la Transfiguración

Es una de las páginas más bellas — si es que cabe hacer selecciones en el Evangelio — de las escritas por los sinópticos. Jesucristo deponen por unos momentos lo precario y mezquino de su vestidura humana y permite que su divinidad santísima resplandezca a través de su cuerpo, mostrando aquella maravillosa claridad que le es propia y natural, en virtud de la unión hipostática. La transfiguración, más que un milagro, fué la suspensión de un milagro continuado, puesto que Jesús durante toda su vida histórica encubrió los resplandores de la divinidad, desdeseo de parecerse más a nosotros y catar el sabor acre de los padecimientos y de la muerte.

Pero se trataba de desvirtuar algún tanto en el corazón de los discípulos el escándalo que les había producido unos días antes el anuncio de la cruz, y de que la humillación de la pasión voluntaria no conturbase la fe de aquellos a quienes había sido revelada la excelencia de la dignidad escondida, según explica San León. Además, había que fundar la esperanza, en quienes constituyen el cuerpo místico de Cristo, de la soberana donación que se les había de conceder; y así quiso El que los miembros anteviesen el consorcio del honor por el que verían refluir en la Cabeza. Y ved ahí la lección mística del evangelio de la Transfiguración.

Por la gracia que nos mereció el Hijo de Dios, hoy en el hombre un principio vital sobrenatural, un modo de ser diferente, que nos transforma y eleva por encima de todos los demás seres, aún los más perfectos, y nos pone en relación directa con la esencia divina. Esta cualidad — escribe el Card. Mercier — "penetra lo más íntimo de nuestra substancia, se imprime en lo más profundo de nuestro ser y se difunde por todas las potencias y facultades del alma, poseyéndola interiormente y haciéndola pura y agradable a los ojos del Salvador, y la convierte en su santuario, su templo, su tabernáculo." ¡Divina hermosura la del alma transfigurada por la gracia!

Pero hay algo más. Por la gracia, que es la semilla y preparación para la visión beatífica, está el hombre en capacidad de consumir en sí la transfiguración vista en Cristo. Ella es efectivamente el capullo que ya encierra dentro de sí la flor, aunque ésta no se abrirá sino más tarde, cuando, disuelta la envoltura corporal, podrá el alma ver "cara a cara" a Dios, y se consumará el día de la resurrección de la carne en que el cuerpo será también glorificado. Entonces será definitivo nuestro consorcio con Cristo.

Mas para obrar nuestra transfiguración, precisa a la vez realizar ahora aquel "a la luz por la cruz" que era el tema de la conversación con Moisés y Elías de Jesús transfigurado. Para vestir el hombre nuevo es necesario despojarse del viejo, y el hombre viejo es el conjunto de las malas inclinaciones heredadas de Adán, la triple concupiscentia de la carne, de los ojos y de la vida. Es preciso crucificar vicios y malos deseos y seguir los vestigios sangrientos del que nos dió ejemplo con ser el justo por excelencia.

Por esto acaba el evangelio con esta frase terminante: "Oídle".

## Concurso de Reportajes fotográficos

Madrid. — La revista "Información Comercial Española", órgano de la Dirección General de Comercio y Política Arancelaria, abre un concurso para premiar el mejor reportaje fotográfico relativo a aspectos de nuestra producción y comercio. Dicho reportaje se insertará en la expresada publicación.

Se concederá un primer premio de 1.000 pesetas y un segundo de 500 a los dos mejores reportajes que merezcan uno u otro a juicio del jurado que al efecto se nombre. Los reportajes se referirán a aspectos de la producción española en general.

Los trabajos para este concurso deberán remitirse bajo sobre certificado, con mención del nombre y domicilio del autor, al señor jefe de la Sección de Información y Propaganda de la Dirección General de Comercio y Política Arancelaria, Serrano, 37, Madrid, debiendo hacerlo dentro de un plazo que expirará el 15 de abril próximo.

Cada uno de los trabajos premiados merecerá un diploma. Los restantes de destacado mérito, serán objeto de una mención honorífica.







PARTIDOS DE FUTBOL PARA MAÑANA

Mañana, en "Es Cos", vamos a ver si el "Tarrasa" es tan fiero como lo pintan las sorprendentes victorias que últimamente logró

El «Mallorca», en difícilísima posición va a intentar en Gerona sumar dos puntos que le pongan en camino de lograr lo que es ya casi imposible

Cuatro equipos, empatados a seis puntos, intervendrán en los encuentros de "Liga Mallorca"

Los partidos a jugar mañana, correspondientes a las competiciones nacionales son los siguientes:

TORNEO N. DE LIGA PRIMERA DIVISION

- Celta — Español
Madrid — Alicante
Valencia — Castellón
R. Sociedad — Oviedo
Granada — Sevilla
A. Bilbao — Coruña
Barcelona — A. Aviación

SEGUNDA DIVISION

- Murcia — Zaragoza
Gijón — Salamanca
Betis — Sabadell

TORNEO N. DE CLASIFICACION

- Grupo primero
Valladolid — Ferrol
Santander — Langreano
Coruña — Leonesa

Grupo segundo

- Arenas — Irún
Indauchu — Paracaldó
Logroñés — Rayo

Grupo tercero

- Osasuna — Alavés
Ferroviaria — Tudelano
Atlético Z. — Imperio

Grupo cuarto

- San Martín — Levante
Constancia — Tarrasa
Gerona — Mallorca

Grupo quinto

- Málaga — Alcoyano
Éldense — Cartagena
Córdoba — Elche

Grupo sexto

- Badajoz — Cádiz
Tetuán — Onuba
Jerez — Ceuta

TORNEO LIGA MALLORCA PRIMERA DIVISION

- Atlético — Poblense
Manacor — Baleares

SEGUNDA DIVISION

Grupo A

- (Antoniana — Alcázar

Mañana, en "Es Cos", vamos a ver si "el león" —léase el "Tarrasa"— es tan fiero como lo pintan las estrepitosas y sorprendentes victorias logradas en los terrenos catalanes que ha visitado últimamente. Porque es realmente inusitada la campaña que realizan los egarenses, colocados en el primer lugar de la clasificación sin haber ganado ningún partido en campo propio.

El "Constancia" no está en su mejor momento. A las ya no pocas bajas con que contaba el cuadro sumó el pasado domingo la de Sanz, que parece va a tener que permanecer inactivo durante unas semanas. Creemos, pues, que la alineación definitiva no será resuelta por Travesio hasta última hora. A pesar de todo, tenemos confianza en que los inquisenses se rehabiliten del adverso resultado encajado ante el "Gerona". Y decimos únicamente del resultado porque la actuación global no fué mala e hizo los merecedores de otro mucho mejor.

Si no suceden otra vez cosas inauditas y hay un mínimo de normalidad, no nos extrañaría que el "Constancia" recuperara el primer puesto.

El "Mallorca" está, en el torneo en curso, en difícilísima posición. Para que logre la aspiración de obtener la precisa clasificación para el ascenso, es necesario no sólo triunfar en cuantos encuentros faltan, sino que en los demás en que no son protagonistas los decanos, se produzcan las cosas de la manera para ellos más favorable. Es mucho, pues, lo que se reclama. Un imposible, casi. En el pesimismo general, queda únicamente esta minúscula esperanza. Y no hay por qué desahuciarla.

Mañana, en Gerona, los campeones de Baleares batallarán por la posesión de unos puntos

preciosos y sobre todo, difíciles de cazar. Los gerundenses sacaron balance victorioso de "Es Cos", lo cual, naturalmente, habrá dejado su moral por las nubes.

El cuadro decano, en cambio, sufrió en Vallejo el golpe de perder por la mínima. Además, lesión de Pocovi. ¿Estará ya resuelto éste? ¿Podrá confiarse otra vez en el concurso de Parera? Definitivamente no, pues el excelente medio ala llegó ayer vía Barcelona. Con objeto de cubrir su baja, salió anoche hacia Gerona el jugador Sanchiz, acompañado del directivo don Bartolomé Mir.

¿A que la contestación de tales preguntas sea afirmativa o no supeditamos un elevado tanto por ciento de las posibilidades que cabe conceder al conjunto mallorquín.

Jornada máxima es la de mañana en la "Liga Mallorca". Van a entrar en liza los cuatro equipos que están empatados a 6 puntos para el primer lugar.

No vamos, pues, a meternos en pronósticos, que la igualdad señalada muestra cuan absurdos resultarían. Únicamente cabe señalar que la ventaja se inclina ligeramente del lado de los que se moverán en casa propia y que en "Sa Punta", a pesar de ello, los rojiblancos sí quieren vencer, tendrán que estabilizarse un poco más que los manacorenses.

Y nada más.

Hasta el próximo lunes, amables lectores.

AVESPA

Dicen los del "Tarrasa", La deportividad, por encima de todo

Unas palabras del directivo señor Lloberas

Desde ayer se encuentran en nuestra ciudad algunos jugadores

res y directivos del "Tarrasa". Una llamada telefónica al "Hotel Catalonia", donde se hospedan, nos ha puesto al habla con el directivo señor Lloberas, que, deferente, nos ha atendido.

—Los jugadores hasta el momento aquí son: Sans, Alós, Ferré, Selma, Orpi y Carreras. Además, el entrenador Llorens y otro directivo, el Sr. Rex.

—¿Cuándo llegarán los restantes jugadores?

—Hoy, en avión.

—¿Cómo están los ánimos?

—Como siempre. Y me alegro de brindarle ocasión de decirle algo que todos deseábamos expresar. Nos disgusta ver como en ciertos medios las victorias últimamente logradas por nosotros han despertado recelo, totalmente injustificado. Que sepa la afición mallorquina, inteligente y sensata, que el "Tarrasa" sale siempre al campo a dar el máximo rendimiento, a ponerlo todo en la noble lucha, dejando de lado conductas antideportivas que jamás conocimos. Así iremos a "Es Cos". ¿Perderemos? ¿Gañaremos? Ojalá sea lo segundo. Resulte lo que resulte, procuraremos mostrar es cierta la afirmación que, sobre nuestra deportividad, en nombre propio y de todos los que formamos directivos y jugadores — en el "Tarrasa" le acabo de hacer.

Esta ha sido nuestra conversación telefónica.

Queda complacido nuestro amable interlocutor.

Y damos la bienvenida a los egarenses. — A.

PELOTA VASCA

Un paso que puede ser decisión

Mañana, en el «Frontón», un Mallorca-Valencia para el Campeonato de España

Por ser difícil, puede resultar decisivo el paso que, en el camino que conduce nada menos que al logro del Campeonato de España de baloncesto para aficionados, va a dar mañana, en nuestro "Frontón", la pareja mallorquina.

Será su oponente la representación valenciana, que el pasado domingo perdió ante la catalana por 45-32. Y el 5 de marzo, Mayol y Terrasa II irán a Barcelona, donde, en la cancha del "Noyedades", devolverán a los jugadores barceloneses la visita que éstos nos hicieron hace unas semanas.

Lo de mañana es de un interés difícil de superar. Nuestros muchachos, han acusado una clase que les ha merecido la

confianza y la ilusión de los aficionados, que contemplan alegres como precisamente este año en que el Campeonato nacional va a jugarse en nuestra región, los baleares muestran encontrarse en inmejorables condiciones para la obtención del galardón máximo.

Cuando el partido campeonil Mallorca - Cataluña, quedamos gratamente sorprendidos ante el entradón que registró el "Frontón Balear". El gran público se había interesado por el certamen. El bello deporte español contaba, por sus propios inscriptos, con adeptos entusiastas. Y vimos como casi constantemente batieronse palmas en honor de los pelotaris, y como, al final, el triunfo de los nuestros era acogido con delirante ovación.

El bello espectáculo puede repetirse, corregido y aumentado, mañana.

Mayol y Terrasa II dispuestos

¡ATENCIÓN PELUQUEROS! Por cada compra de 5 frascos tinte VELOX, el mejor del mundo, regalaremos 1 franco de Agua Oxigenada 90 gramos. C. Velázquez, 69 - Palma.

FINCAS al 6 y 7 por 100 neto, vende LUQUE. — Compra-Venta de fincas. Puencarral, 18; Madrid. — Delegación en Mallorca: Lonjeta, 11; Palma. De 11 a 1 mañana.

BALONCESTO Un gran programa matinal en "Buenos Aires"

Con un «Regatas»-«Palma» como plato fuerte

Los aficionados al baloncesto deberán acudir mañana al campo de "Buenos Aires", donde se desarrollará un excelentísimo programa.

Véase si es o no verdad. A las diez encuentro amistoso entre los juveniles del "Alcázar" (Educación y Descanso) y del "Seráfica".

A continuación, el choque de los máximos atractivos que pone frente a frente a campeones y subcampeones regionales: un "Regatas" - "Palma" de campañillas.

Y, finalmente, el "Mallorca" - "Regatas" correspondiente al Campeonato de Baleares femenino.

Un gran festival como se ve, merecedor de todos los honores.

BARACHOL CONTRA ENFERMEDADES DE LA PIEL, CUERO CABELLUDO, ECZEMAS, ERUPCIONES, GRANOS Y SARNA. SU PRIME EL PICOR. Censura Sanitaria núm. 1.122

En la Economica Mallorquina de Amigos del País

Se reunió la Junta Directiva bajo la presidencia del Director 1.º don Jerónimo Amengual, acordándose constara en acta el sentimiento de la sociedad por el fallecimiento del que fué durante largos años Director 1.º Excmo. señor don Antonio Barceló.

Se acordó, en cumplimiento de los fines de la sociedad, organizar un concurso para premiar el mejor trabajo que señale los perfeccionamientos de los estercoleros a fin de lograr el abono más útil a las tierras, cooperando a la campaña patriótica de los centros oficiales agrícolas para suplir la escasez de abonos minerales, impuesta por las circunstancias bélicas y escasez de transportes.

Se acordó, en cumplimiento de los fines de la sociedad, organizar un concurso para premiar el mejor trabajo que señale los perfeccionamientos de los estercoleros a fin de lograr el abono más útil a las tierras, cooperando a la campaña patriótica de los centros oficiales agrícolas para suplir la escasez de abonos minerales, impuesta por las circunstancias bélicas y escasez de transportes.

Boletín religioso

DOMINGO, 1 DE MARZO

Domingo II de Cuaresma. — San Rosendo, obispo

Cuarenta Horas

Continúan en San Francisco, en sufragio de las Almas del Purgatorio.

Por la mañana, a las 7 exposición del Santísimo y turno de misas hasta las 12.

A las siete de la tarde, rezo de la Corona franciscana, ejercicio y reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones

En la Misa mayor de la Santa iglesia Catedral Basílica predicará el Rdo. P. Melchor de Benisa, capuchino.

Por la tarde, a las cuatro Via Crucis.

En Santa Eulalia, conclusión de los Ejercicios Espirituales. A las ocho, Misa de Comunión general con plática por el M. I. Sr. don Andrés Caimari, Canónigo, Bendición Papal y solemne Profesión de los terciarios que hayan cumplido el año de noviciado.

En los Padres Carmelitas, fiesta mensual del Niño Jesús de Praga. Por la mañana, a las 8 y media, Misa de Comunión general. Por la tarde a las siete, Rosario, Coronilla cantada, ejercicio, sermón por el Rdo. Padre José Manuel de María Santísima, C. D., procesión y besamanos.

En el Socorro, a las ocho, Misa de Comunión general con plática para los Socios de la Guardia de Honor y devotos del Sagrado Corazón de Jesús.

En los Padres Capuchinos, la Pia Unión de San Antonio de Padua y las señoritas de la Juventud Antoniana, tendrán Misa de Comunión general a las ocho y media.

Visita

A la Virgen del Amor Hermoso en los SS. Corazones.

LUNES, DIA 2

San Simplicio, papa

Cuarenta Horas

Concluyen en San Francisco, en sufragio de las Almas del Purgatorio.

Por la mañana, a las 7 exposición del Santísimo y turno de misas hasta las 12.

A las siete de la tarde, rezo de la Corona franciscana, ejercicio y reserva de Su Divina Majestad, precedida de solemne Te-Deum.

Otras funciones

En Santa María Magdalena, empieza la devoción de los "5 Lunes" en honor de Santa Catalina Thomás. Se practicará por la mañana, a las 7:30 durante una Misa. Por la tarde, a las 6 y media, con solemnidad, Rosario, ejercicio, sermón por el P. Alfonso Veray, S. J., y Antifona de la Santa.

Visita

A la Virgen de la Grada, en la Catedral.

PAGO BIEN

objetos de oro y plata, papeleras de empuño. — Vidriera, 27, tel. 1 de 10 a 1 y de 4 a 8.

Ejercicios Espirituales para hombres solos

Se celebrarán en la Capilla del Divino Amor de San Felipe Neri y los dirigirá el Rdo. P. Miguel Matas, Preposito de la C. O., y a ellos podrán asistir, además de los Hermanos del Cratorio y Adoradores Nocturnos, los demás hombres que lo deseen.

Desde el 1 al 8 de Marzo

Domingo, día 1, a las 7:30 de la tarde, rosario y plática preparatoria.

Los demás días: por la mañana, a las 6:45, misa con explicación litúrgica o punto de meditación, y seguidamente plática.

Por la tarde, a las 7:15, rosario, punto doctrinal o de meditación, cánticos y sermón.

Funerales por S. M. Don Alfonso XIII

Organizados por la Jefatura Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. se han celebrado esta mañana, en la iglesia de San Francisco, solemnes funerales por el eterno descanso de S. M. Don Alfonso XIII de Borbón y de Habsburgo-Lorena.

En la mañana, a las 7 exposición del Santísimo y turno de misas hasta las 12.

A las siete de la tarde, rezo de la Corona franciscana, ejercicio y reserva de Su Divina Majestad.

En la Misa mayor de la Santa iglesia Catedral Basílica predicará el Rdo. P. Melchor de Benisa, capuchino.

Por la tarde, a las cuatro Via Crucis.

En Santa Eulalia, conclusión de los Ejercicios Espirituales. A las ocho, Misa de Comunión general con plática para los Socios de la Guardia de Honor y devotos del Sagrado Corazón de Jesús.

En los Padres Carmelitas, fiesta mensual del Niño Jesús de Praga. Por la mañana, a las 8 y media, Misa de Comunión general. Por la tarde a las siete, Rosario, Coronilla cantada, ejercicio, sermón por el Rdo. Padre José Manuel de María Santísima, C. D., procesión y besamanos.

En el Socorro, a las ocho, Misa de Comunión general con plática para los Socios de la Guardia de Honor y devotos del Sagrado Corazón de Jesús.

En los Padres Capuchinos, la Pia Unión de San Antonio de Padua y las señoritas de la Juventud Antoniana, tendrán Misa de Comunión general a las ocho y media.

El reglamento para hacer efectiva la depuración de la Falange

Madrid. — En el "Boletín Oficial del Movimiento" se publica el reglamento para la depuración de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS, dictado en fecha 16 de los corrientes por el ministro secretario general del Movimiento, señor Arrese.

La depuración individual de todos los afiliados es requisito previo para obtener el carnet definitivo, con lo cual esta exigencia ha de llenarse por cada uno de los miembros de la organización, si bien con diferente tramitación para las jerarquías y autoridades; y constituida la Inspección Nacional de Depuración, se la dota de expedientes facultades de iniciativa y fiscalización. El reglamento consta de 23 artículos y uno transitorio. La Inspección Nacional de Depuración, bajo la dependencia de la Secretaría General del Movimiento, adquiere iniciativa, dirección y fiscalización plenas en la gestión depuradora de todos los afiliados de cualquier categoría o condición. Para la valoración de casos matizados por una mayor motivación política podrán tenerse en cuenta los actos públicos de arrepentimiento del afiliado o sus servicios notorios al Partido, especialmente antes de constituirse el Frente Popular, para en justa y equitativa ponderación, acordar, en vez de la expulsión, el pase del afiliado a la categoría de adherido o incapacitarle para cargos de mando o confianza e incluso en circunstancias excepcionales, de verdadero mérito, de clarificar con derecho al carnet definitivo de la condición que tenga. Para la depuración de los afiliados que no son jerarquía, las Jefaturas Provinciales abrirán un expediente

llo con los datos que arroje el Servicio de Información e Investigación, y que podrán completarse, incluso, con las manifestaciones del interesado. Un Tribunal compuesto por el subinspector regional de Depuración, el jefe del Movimiento y los delegados provinciales de Justicia y Derecho e Información e Investigación se reunirán dos veces al mes y propondrán el encuadramiento del afiliado en uno de los tres grupos, que son: a) Afiliados a quienes se les dé el carnet definitivo de la categoría a que pertenecieran, pudiendo establecerse la reserva de no considerarse aptos para cargo de jerarquía o autoridad. b) Afiliados que deban pasar de militantes a adheridos. c) Afiliados que por no reunir las cualidades morales y patrióticas precisas deban causar baja en la organización con o sin inhabilitación para cargos públicos.

El afiliado podrá recurrir ante el inspector general en los cinco días siguientes a la notificación de su clasificación. El fallo de la Secretaría General será irrecusable.

La depuración de jerarquías o autoridades se hará siempre de orden del secretario general o por disolución el inspector nacional previa cuenta a la misma Secretaría, quedando, por consiguiente, sujeta a la competencia de los Tribunales provinciales.

El afiliado podrá recurrir ante el inspector general en los cinco días siguientes a la notificación de su clasificación. El fallo de la Secretaría General será irrecusable.

La depuración de jerarquías o autoridades se hará siempre de orden del secretario general o por disolución el inspector nacional previa cuenta a la misma Secretaría, quedando, por consiguiente, sujeta a la competencia de los Tribunales provinciales.

Torneo "Liga Mallorca"

MAÑANA, DOMINGO A LAS 4 TARDE

Atletico - Poblense

Campo SA PUNTA

BORN SABADO, DOMINGO y LUNES

Tres extraordinarios Conciertos

Orquesta Filarmónica

Dirigida por el Maestro

Mendoza-Lassalle

110 Profesores

Al terminar los conciertos del sábado y domingo servicio especial de tranvías para C'AS CATALA, PONT D'INCA y VI LETA

LA SEÑORITA Trinidad Oñate Martínez Ha fallecido a las dos de esta madrugada, a la edad de 85 años, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica. R. I. P. A. Sus desconsolados padre, hermanos, tíos (ausentes), primos (ausentes) y demás familia, al participar a sus amigos tan sensible pérdida, les ruegan la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al Rosario que se rezará esta tarde, a las seis y media, y seguidamente a la construcción del cadáver al Cementerio. Casa mortuoria: Via Portugal (Instituto Ramón Lull) No se invita particularmente.

BALONCESTO MAÑANA A LAS 10: ALCAZAR-SERAFICA (Juveniles) a las 11: Primeros Equipos REGATAS - PALMA Disputándose una Copa a las 12: Campeo nato Femenino MALLORCA - REGATAS CAMPO BUENOS AIRES

CAMPO «ES COS» INCA Domingo 1.º de Marzo A las 4'30 de la tarde EN PARTIDO DEL TORNEO DE CLASIFICACION CONSTANCIA - TARRASA

DESPECHO DE LOCALIDADES. — En Palma: "Bar España", San Miguel, 7; Tel. 1022. — Inca: "C. D. Constancia", Tel. 95. CAMPEON REGIONAL CATALAN Y UNICO EQUIPO IMBATIDO EN EL ACTUAL TORNEO

SERVICIO DE TRENES. — Salidas de Palma: A las 13'30, 14'30 y 14'45. — Salidas de Inca: A las 18'20 y a las 20'00 horas.



# Información de última hora

## Los japoneses han ocupado la base de Bahía de Samagka, al S. de Sumatra

El material de guerra destinado a Chang-Kai-Shek que había en Rangún ha sido incendiado por los bombarderos aéreos nipones

### LOS INGLESES HAN ESTABLECIDO SUS LINEAS EN BIRMANIA MAS ALLA DEL RIO SITTANG

Tokio. — Se anuncia que el día 25 de Febrero el ejército nipón que opera al S. de Sumatra ocupó totalmente la importante base naval de Bahía Samagka.

Se añade que los aviones de la marina japonesa derribaron sobre Batavia 4 aviones enemigos y bombardearon el aeródromo de Tulliden y los arrabales de Batavia.

Dos grandes aparatos enemigos quedaron destruidos sobre el suelo del citado aeródromo. La aviación japonesa no sufrió daños ni pérdidas.

### Material de guerra para China destruido en Rangún

Estocolmo. — Gran cantidad de material de guerra destinado al ejército de Chang-Kai-Shek y procedentes de Estados Unidos se encontraba reunido en los almacenes de Rangún en espera de ser transportado a Mandalay.

Los militares norteamericanos encargados de dirigir el transporte de este material han declarado que todo él ha sido pasto de las llamas a consecuencia de los bombardeos aéreos llevados a cabo por los japoneses.

Cien camiones también resultaron destruidos.

Los refugiados que se encuentran en Rangún califican a esta ciudad de ciudad fantasma, pues sólo se perciben incendios y explosiones.

### Comunicado birmano

Rangún. — Comunicado birmano: "Cuando nuestras tropas rompieron el contacto con el enemigo el día 20 de Febrero último, después de una batalla encarnizada que duró tres días, las fuerzas enemigas sufrieron gran quebranto, lo que les impidió seguirnos. Sin embargo una importante columna enemiga de elefantes avanzó por la costa para reforzarse.

Nuestras tropas se retiraron con el fin de impedir que las grandes concentraciones enemigas ejercieran presión sobre nuestras posiciones avanzadas, y establecieron sus líneas más allá del río Bittang. El enemigo no intentó franquear el citado río.

Nuestros aviones interceptaron con mucho éxito una incursión de bombarderos japoneses efectuada sobre nuestros aeródromos de cerca de Rangún, el día 25 de Febrero.

No menos de 30 aparatos enemigos fueron destruidos. Por nuestra parte perdimos cuatro cazas.

Nuestros aviones atacaron Mulmein el mismo día 25 de Febrero y hundieron dos embarcaciones cargadas de tropas japonesas.

### Concentraciones japonesas para atacar a los chinos

Chung-King. — Se tiene noticia de que los japoneses han concentrado grandes contingentes de tropas con el fin de atacar a las tropas chinas de Birmania.

Se informa, además, que los días 14 y 15 la aviación china atacó una concentración de 20 barcos japoneses que se encontraban en la desembocadura del río Iradwy.

### Dice el gobernador general de las Indias Neerlandesas

Batavia. — "Ha pasado para siempre la hora de las destrucciones y de los replegues. Ahora se trata de resistir y atacar." Así lo ha declarado el gobernador general de las Indias Neerlandesas, Van Mook, en un discurso pronunciado por el radio.

"Sería inútil negar —añadió— que la caída de Singapur ha causado una impresión profunda, sobre todo a causa de las esperanzas exageradas que se habían formulado en cuanto a su capacidad de resistencia.

Las Indias Neerlandesas tienen que llevar a buen terreno una tarea que tal vez no ha sido jamás realizada en la Historia.

El General Mac Arthur nos ha enseñado que los japoneses no son invencibles. Sabremos demostrar que podemos soportar la carga que ha sido colocada sobre nuestros hombros, pero no debemos dejarnos llevar a un fácil optimismo."

Van Mook terminó diciendo que continuarán llegando refuerzos a Java.

### El comandante de las fuerzas australianas de Malasia

Nueva Delhi. — El General Gordon Bennet, comandante de las fuerzas australianas de Malasia, ha llegado a primeras horas de la mañana a Batavia, según informaciones que llegan de las Indias Neerlandesas.

El General australiano, que se creía había sido hecho prisionero por los japoneses, logró escapar de la ciudad cuando las fuerzas niponas entraban ya en las calles.

### Continuó ayer el proceso de Riom

#### Prosiguió el interrogatorio de Daladier, que continuará en la sesión de hoy

Riom. — Se reanudó ayer en esta ciudad, ante el Tribunal especial, la vista de la causa instaurada contra los políticos y el generalísimo Gamelin a quienes se acusa de ser los culpables de la derrota de Francia.

#### Interrogatorio de Daladier

Prosiguió el interrogatorio del que fué Ministro y Jefe del Gobierno francés M. Daladier.

Este, contestando a las preguntas que le formuló el Presidente del Tribunal, M. Caous, declaró:

"Francia, en septiembre de 1939, disponía de 3.000 tanques, mientras Alemania contaba con más de 7.000. Yo admito estas cifras, que ha citado el Sr. Presidente.

El día 1.º de mayo, de 1940 se contaba ya con cerca de 4.000 tanques franceses, incluyendo en estos los autos blindados.

Aunque en 1938 había sido aceptada mi proposición de construir tanques de 36 toneladas, se aprobó mi proposición de crear divisiones blindadas.

Los alemanes nos atacaron con un número de tanques aproximadamente igual al que nosotros podíamos oponerles; pero el mando militar francés dispersó las formaciones blindadas y las comprometió prematuramente en la batalla de Bélgica.

Pese a todo, la calidad de nuestros carros de combate era semejante, aun superior, a la de los que los alemanes nos oponían."

#### Los antitanques

El Fiscal aclaró que sólo disponía Francia de 3.825 cañones antitanques, siendo precisos más de 10.000.

Daladier respondió al Fiscal: "Francia disponía de 6.000 antitanques de 75 milímetros en mayo de 1940.

La falta de cañones antitan-

que demuestra la posibilidad de una invasión en Norteamérica.

Dirigiéndose al Presidente Roosevelt, dice:

"No ofrezca usted su ayuda a Chang-Kai-Shek, a Birmania, a las Indias Neerlandesas y a Australia, ya que todas las rutas marítimas directas que conducen a tales puntos pasan por el Océano Pacífico, que se encuentra bajo el dominio efectivo de la escuadra japonesa."

"Nichi Nichi" se expresa en análogos términos, y opina que el ataque nipón contra la costa norteamericana, en el que se bombardearon los depósitos de gasolina y petróleo, fué realizado a más de 6.000 millas de distancia de las islas japonesas, lo que representa un gran éxito.

Otro periódico de Tokio, el "Asahi Shimbun", pregunta dónde se halla la flota norteamericana.

Agrega el periódico que las fuerzas aéreas de la Marina de Estados Unidos realizan inútiles esfuerzos para cazar al submarino japonés que efectuó el ataque contra la costa de California, pues, dado el tiempo transcurrido, se ha perdido toda posibilidad de descubrirlo.

Los méritos dicen que ambas niñas tienen grandes probabilidades de sobrevivir juntas, pues todos los órganos funcionan normalmente.

Se intentará practicar una operación para dividir los dos cuerpos sin poner en peligro sus vidas.

La madre es italiana y tiene 25 años de edad. Está casada con un carpintero.

### Aviones enemigos volaron ayer sobre la región de Los Angeles

Lo confirma el Secretario norteamericano para la Guerra

Washington. — El Secretario de Guerra, Stimpson, hablando anoche con los periodistas, les precisó que la alarma habida por la mañana en Los Angeles había sido fundada.

"Aviones enemigos, posiblemente comerciales —dijo—, han volado sobre aquella región, a una altura que oscilaba entre los ocho y los nueve mil metros.

Los aparatos enemigos no arrojaron bombas. El fin del vuelo era seguramente descubrir los emplazamientos de las baterías antiaéreas."

El Ministro dijo después:

### SE LEVANTA LA SESION

A las 17:45 se levantó la sesión.

Los acusados, pocos minutos después, fueron trasladados a sus celdas.

### HOY Seguirá el interrogatorio de Daladier

Riom. — Hoy, sábado, proseguirá la vista de la causa por la derrota de Francia.

Y proseguirá el interrogatorio de Daladier, que versará sobre la deficiente preparación de la aviación francesa en sus aspectos técnico e industrial.

### De Hispano América

#### Inglaterra reconoce a Venezuela la posesión de la isla de Patos

Ambas Cámaras de El Ecuador ratifican el protocolo de Río Janeiro

VEZUELA. Caracas. — Oficialmente se anuncia que ha sido firmado un documento en virtud del cual Inglaterra reconoce a Venezuela la posesión de la isla de Patos y jurisdicción sobre las aguas del golfo de Paria.

El documento fué firmado ayer en el Ministerio de Asuntos Exteriores de Venezuela.

ECUADOR. Quito. — El Senado y la Cámara de la República de El Ecuador han ratificado el protocolo de Río Janeiro.

#### La lucha en la península de Kertch

Los alemanes rechazaron el pasado jueves numerosos ataques soviéticos, en que los bolcheviques sufrieron pérdidas sangrientas

Berlín. — Se conocen detalles sobre los combates defensivos de los alemanes habidos en la península de Crimea.

Al amanecer del jueves los bolcheviques realizaron un ataque que comenzaron con disparos de artillería preparando el ataque.

Este duró toda la jornada y fué contra las posiciones alemanas y rumanas que están delante de Sebastopol en la península de Kertch.

Por todas partes fué rechazado el ataque bolchevique por contrataques aliados.

Los soviets sufrieron pérdidas sangrientas.

La artillería alemana rechazó a su vez ampliamente los ataques enemigos con disparos que acertaron plenamente en las formaciones enemigas.

Fueron bombardeados asimismo el aeródromo de Sebastopol y las posiciones enemigas.

La aviación germana atacó por su parte incesantemente las posiciones de artillería de los soviets y las columnas motorizadas enemigas en los sectores central y norte del frente del Este.

Con estos ataques se causaron graves pérdidas a los bolcheviques sobre todo con ataques realizados a vuelo rasante, con los cuales se dispersó al enemigo en los dos sectores ya citados del frente oriental.

#### ¿Una reforma sensacional en la Constitución egipcia?

Se afirma que será introducido un «controlador británico» en el seno del Gobierno

Ankara. — Se asegura en El Cairo que es probable que se lleve a cabo una reforma sensacional en la Constitución de Egipto, participando en virtud de ella en el Gobierno un miembro inglés.

Se trata de designar una especie de controlador británico, que se denominaría «Administrative Coordination» y que tendría plenos poderes.

El jefe de tal departamento sería Ministro sin cartera y, por tanto, adquiriría el derecho de asistir al Consejo de ministros logrando así la Gran Bretaña un control casi absoluto de la política egipcia.

#### Huelgas en EE. UU.

Pittsburgo (Estados Unidos). — Han sido cerradas en esta región dos fábricas que trabajaban en la construcción de material de guerra.

## Las relaciones entre EE. U. y Francia

Roosevelt envió un mensaje a Petain pidiendo explicaciones sobre noticias que tenía de aprovisionamientos enviados a Libia

### La respuesta de Francia fué de que Vichy prestará ninguna ayuda a ningún beligerante

Washington. — El Departamento norteamericano de Estado publicó ayer una comunicación con objeto de esclarecer las relaciones entre el Gobierno de Estados Unidos y el de Vichy.

El comunicado registra la reafirmación de la neutralidad francesa y cómo ésta fué explicada en una nota que fué entregada el pasado martes al Embajador norteamericano en Vichy por el Gobierno francés.

Añade el comunicado que el Gobierno de Estados Unidos espera aclaraciones posteriores relacionadas con importantes cuestiones.

A este respecto se sabe que estas importantes cuestiones se relacionan con la seguridad eventual de Madagascar y otros territorios de importancia estratégica de África.

Revela además el comunicado que el pasado día 10 de Febrero el Presidente Roosevelt envió un mensaje personal al Mariscal Petain, a quien hacía saber que el Gobierno de Estados Unidos había sido informado sobre aprovisionamientos enviados desde territorios franceses del Norte de África para ser puestos a disposición de fuerzas del Eje en Libia.

El mensaje del Presidente norteamericano hacía saber también que Roosevelt estaba seguro de que cualquier ayuda prestada por Francia a un enemigo declarado de Estados Unidos sería contraria a los deseos del pueblo francés y desajustada para sus aspiraciones al no final.

La respuesta francesa a este mensaje de Roosevelt fué la declaración de que el Gobierno de Vichy no prestará ninguna ayuda militar a ninguno de los beligerantes en ningún momento de las operaciones.

El comunicado norteamericano no que da cuenta de todo fué redactado después de una discusión prolongada en el Departamento de Estado y se considera como una advertencia final al Gobierno de Vichy, que asegure públicamente a los Estados Unidos que no ayudará a los países del Eje más allá de lo que determinen los acuerdos del armisticio.

### ¿Es cuestión de días el choque general entre la U.R.S.S. y el Japón?

Litwinoff, al hablar durante una cena con periodistas norteamericanos y extranjeros, exigió, en términos imperiosos, que los dos creen este verano otros frentes de guerra a través del vasto mundo

[Nueva York. — La noticia de que los soviets han cerrado todas las factorías japonesas de la isla Sajalin ha producido gran satisfacción en los Estados Unidos.

Informaciones recibidas aseguran que Rusia concentra tropas en las fronteras del Manchukuo.

Se ha propagado el rumor de que el choque general entre la U.R.S.S. y el Japón es asunto de días, lo más de semanas.

Habla Litwinoff. — El Embajador de la U.R.S.S. en Washington, Litwinoff, habló ayer en el "Hotel Astoria", durante una cena que celebraron los periodistas norteamericanos y extranjeros.

Litwinoff exigió, en términos imperiosos, que los dos creen este verano otros frentes de guerra a través del mundo, "cosa que urge" entre los aplausos de la ría de los conmensales.

Lo que dice "Mirror". — Nueva York. — El "Daily Mirror" resume las recientes impresiones.

Y recama una ofensiva. Recuerda la lucha con poleón.

Dice que los nazis tratan de unirse a los japoneses en la frontera de la India, a de Turquía, y añade que un proyecto sólo podrá impedir creando nuevos frentes.

### LA GUERRA NAVAL EN EL PACIFICO

#### La marina japonesa saca grandes provechos de nueva base de Shonako

Los navíos nipones persiguen a los adversarios escapados de Singapur

Tokio. — En la sesión del Comité central para la asistencia al Trono Imperial, el Teniente de Navío Tashiro ha declarado: "La Marina Imperial sacará grandes provechos de su nueva base de Shonako.

Los japoneses que avanzan hacia el S. han logrado nuevamente grandes éxitos y han destruido numerosos aviones enemigos.

El ataque efectuado contra Port Darwin el 20 de Enero por la aviación de la Marina y el comienzo de las operaciones sobre la isla de Bali han inaugurado la batalla naval del Asia.

El combate naval entre destructores japoneses y una cuadrada norteamericana en la bahía de Shonako, ha terminado con considerables para el enemigo.

Bajas en la marina japonesa según la formación de la Marina Imperial.

Londres. — En los últimos torizados se dan detalles de las pérdidas navales por los japoneses en el Oriente.

Dos buques acorazados fueron hundidos y otros tres destruidos.

Asimismo han sido destruidos siete cruceros nipones y ocho gravemente averiados. Dos porta-aviones fueron a su vez averiados.

El 72 transportes y buques cantes han sido también destruidos.

En fin, han sido hundidos ve submarinos y otros torpederos.

#### Las baterías de la costa francesa disparan contra buques ingleses

Un destructor británico hundido. — Otro vapor torpedeado en aguas de América

Berlín. — Las baterías de largo alcance de la costa francesa abrieron fuego ayer, al amanecer, contra varios buques británicos.

Estos, al ser atacados, intentaban atravesar el canal de la Mancha.

Los buques ingleses fueron obligados a cambiar de rumbo.

Amsterdam. — El destructor norteamericano "Bellmont" ahora perteneciente a la Marina inglesa, ha sido hundido en acción de guerra.

Así informa la radio británica.

Washington. — El buque cisterna "Aprosor" fué torpedeado anteayer, jueves, por un submarino.

El hecho ocurrió a lo largo de la costa americana del Atlántico.

El buque hundido desplazaba 7.451 toneladas.

"FINCAS GAYA". Bolsa de compra-venta de fincas. — Calle Rubí, 29 - 1.º

VENDA VD. SUS JORNAS objetos de oro y plata y se beneficiará, en la Fábrica de Platería calle Blanquerna, núm. 18 entrada carretera de Sóller.

Mañana de tres y media Noticiero UFA DOCUMENTAL Complementos y ALIAS HUMANO por BOE STEEL

PARA CALIDAD

## Vino Valdepeña

ELABORACION BODEGA BALEAR

### RADIO TECNICA

La máxima garantía

RADIO — BOBINAJES — ELECTROMEDICINA

Hostales, 12. Palma.

DOMINGO DIA 1

## R. S. Hípica de Mallorca

A las 2:15 tarde

### CUATRO GRANDES CARRERAS AL TROTE ENGANCHADO Y UNA AL GALOPE

PRESENTANDOSE NUEVOS PRODUCTOS

El mismo programa del domingo pasado 22 de Febrero

Salón Mallorquino



Mañana de tres y media Noticiero UFA DOCUMENTAL Complementos y ALIAS HUMANO por BOE STEEL